
2022-2023 年第一学期视觉传达设计专业师生座谈会

2022年 9 月 27 日，视觉传达教研室举办了 2022-2023 年第二学期师生座谈

会。艺术设计学院院长助理雍自高、视觉传达设计专业的教师代表和各年级各班

的学生代表均出席了此次座谈会，会上以听取学生对学校生活方面、学习方面或

课堂教学方面的意见和建议为主，通过这种师生交流的形式，增进师生彼此的了

解，根据学生的意见进一步提高课堂教学方法，改善教学环境。

图 1 线上会议主题截图

在座谈会上由邓小慧主任介绍本次座谈会的相关内容，鼓励同学们畅所欲

言，各抒己见，在会上，每个班级的同学都给出了自己的意见和看法，总结如下：

首先，19 视传本科班的同学针对毕业设计的选题方向、开题时间进行了相

关咨询。在会上，雍院助和视传教研室邓小慧主任根据人才培养方案和毕业设计

指导手册进行了解释说明，并鼓励学生有疑问可以咨询指导老师，指导老师会根

据不同的设计方向给出具体意见。



图 2 线上会议签到记录

其次，多个班级的同学反映线上教学效率低，学习效果不好，并询问什么时

候能重返教室上课。在会上雍院助及教师代表们给出了回复，根据教育部发布的

《高等学校新冠肺炎疫情防控技术方案（第六版）》教体艺厅函〔2022〕36 号

文件，以及南昌市新冠肺炎疫情防控指挥部与属地疫情防控办相关精神，经校疫

情防控办研判报请校长办公会审议决定，第三周采用线上教学形式开展教学，后

续会根据疫情防控情况逐步恢复线下教学，也请同学们克服困难，严格要求自己，

有不懂不会的问题及时与老师沟通交流，增强自主学习能力，提高学习效率。

另外，20 级的同学针对前八周课程有时候上一天课，有时候一天都没课，

排课是否合理提出疑问，邓小慧主任在会议上解释道：根据人培方案 20 专科班

同学后八周是实习时间，不安排课程，本学期课程主要以实践课为主，有部分课

程安排了线上线下课，难免会出现一天没课的情况，希望同学们能按照老师的要

求按时完成线上学习，利用课堂时间完成实践训练，为后续的实习奠定扎实的专

业基础。21级本专科的同学也在课程安排上提出了疑问，例如通识课作业较多，

老师也以理论讲解为主，课后练习量较大，占用了很多课外时间，影响到了大家

对专业课程的时间投入。雍院查看人培给出了解释说明，通识课也是大学必修课

程，完成每门课程的课后练习也是学习的必要途径，如有出现课后练习太多的情

况后续会和任课老师进行沟通交流，并对大家重视专业课的学习态度表示了认

可，希望大家能尽快适应大学的学习节奏，提高学习效率。

最后，2022 级新生班的同学们问了关于专业书籍推荐和四六级考试的相关

问题，会议上老师们都做了详细解答。并且在会后给出了专业课教师推荐书籍书



单，方便同学们了解视觉传达专业，开拓视野，开启视觉传达设计的学习之旅。

图 3 同学们通过聊天框提问互动

此次座谈会同学们踊跃发言，针对多个班级反映的网速不好影响线上课顺利

进行的问题雍院助及时与相关部门联系解决，根据学生反映的其他老师在教学中

出现的问题，教研室会后及时联系相关教师解决、反馈，通过此次师生座谈会的

交流，增进了师生的感情，也增加了师生之间的了解。对于同学们提出的意见，

教师们后期会进行积极的完善和提高，坚持做到以学生为本，立德树人。
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